

～3学期終業式の校長の話～

さしきつこのみなさん「おはようございます」。

今日は、2学期みんなと会える最後の日、2学期の終業式です。1年生の4名の皆さん、2学期に学んだこと・楽しかったこと、3学期に楽しみにしていること・がんばりたいことを発表していましたね。素晴らしい発表でした。

では、これから2学期の終業式、校長先生のお話をはじめていきます。

学校の2学期を簡単に振り返ってみます。2学期に登校して、気持ちの良い学校だと思えるように、8月の2学期が始まる前に先生方とPTA役員のみなさんで、草刈り作業を行いました。9月、みんなの学校生活を見に多くの保護者の皆さん、授業参観に来てくれました。月一回の読み聞かせもありました。また、全学級、他の学年の先生方や他校の先生方が、みなさんの学んでいる姿を見にきている授業もありました。

みんなが、楽しんだ夏休みに、一生懸命取り組んだ作品の展示がありました。

学校行事では、4年生がアウトリーチ事業で尚巴志の物語の鑑賞会、みんなで協力した体育発表会、6年生の修学旅行、5年生の宿泊学習、避難訓練などもがありました。

今度は、みなさんの素晴らしい活躍を見てみたいと思います。その中の一部を紹介します。女子バスケットが九州大会に派遣され準優勝をしました。南城市大会での男女バスケットの優勝、表彰朝会でも表彰した読書感想文・感想画の入賞、学校新聞コンクールでの入賞、自由研究での入賞、全琉古武道空手大会での準優勝などありました。6年生が、島尻地区音楽発表会に合唱で出場したこと、素晴らしいことでした。

さて、みなさん、一人ひとりの2学期は、どうだったでしょうか？2学期の目標は達成できましたか？できた！という人は、どれくらいいますか？手をあげてください。はい、おろしてください。

目標に向かって努力して達成できた、ちょっとできなかつたな、とか、友達をたくさん作ることができた、友達と学び合うことができた、漢字をたくさん覚えることができた、計算ができるようになった、などあるでしょう。

では、ちょっと振り返ってみたいと思います。

校長先生は、2学期の始業式の時に、みなさんにこんなことをお願いしました。覚えてますか？

それは、「考えて行動すること」でした。その中で生活面2つの目標がありました。1つは、「熱中症対策をしましょう」、マスクをとって水を飲んできちんと対策ができましたか？2つめは、「言葉を大切につかう」ということでした。「ふわふわ言葉」をつかって、お友達とお話をすることができますか？

そして、学習面の1つありましたね。

「でっかい夢」ノートについて、みなさん取り組みはどうでしたか？取り組むことができたという人は、どれくらいいますか？手をあげてください。はい、おろしてください。

取り組むことができたという人は、本当に素晴らしいことです。自分の目標にむかってがんばっている証拠ですね。取り組んでいないのは、自分から将来の自分、なりたい自分を自分で捨ててしまつていることになります。

なりたい自分になるためのことですから、自分自身でしっかりと見つめ直して欲しいと思います。

昨年も、クリスマスの日が終業式でしたので、O.ヘンリーの「賢者のおくりもの」というクリスマスのお話をしました。覚えている人いるかな？O.ヘンリーの「賢者のおくりもの」というお話をしました。昨年もお話をしましたので、短くお話をします。

若い夫婦のジムとデラは、あまりお金がなくても幸せに暮らしていました。

ジムの宝物は、おじいさんから父へと代々伝わる金の時計、デラの宝物はその美しい長い髪の毛でした。

クリスマスの前日、夫のジムにプレゼントを買うだけのお金がなかったので、デラは、自慢の美しい髪を切ってかつら屋に売りました。そのお金で、ジムの宝物である「金の時計につけるプラチナの鎖」を買いました。

ジムは、デラの長い髪につける「美しいくし」をプレゼントするために、宝物の「金の時計」を売って「くし」買いました。

お互いの時計と髪の毛はありませんでしたが、ジムとデラはプレゼントを渡します。という物語です。

さて、さしきっこのみなさん、ジムとデラはばかなことをしたな～と思いますか？

校長先生は、お互いのことを思いやる大切な「こころ」が本当にすばらしいと思います。

さて、みなさんはサンタさんやお父さん・お母さん、おじいちゃん・おばあちゃんからのプレゼントをもらうことができたでしょうか？このプレゼントは、ただのプレゼントではありません。ジムやテラのように、相手のことを「思いやるこころ」がたくさんたくさん詰まっています。ですから、大切にしないといけません。お正月の「お年玉」もそうです。自分のために大切にしてください。

明日から、冬休みが始まります。冬休みで大切なことを、お話しします。

まずは、自分でできることをふやしていきましょう。冬休みに、家のお手伝いを自分から進んでやってみましょう。

次は、ゆうわくにまけないでください。ゲームや携帯など SNS を、楽しいからと言ってずっと見ていたり、自分の事だけをしていたりしないでくださいね。

そして、交通ルールをまもりましょう。自転車を乗ったり、道路をわたったり、安全に気を付けてください。

次は、睡眠をしっかりとってください。冬休みだからといって、だらだらと生活せずに早寝早起きをしましょう。

最後に、みんなにあいさつをしていきましょう。年末年始で、親戚の人と会うことも多いはずです。しっかりとあいさつができるようにしましょう。

最後に、みんなで声にだして読んでみましょう。

ふ やそう！自分でできること。

ゆ ゆわくに負けるな！

や やくそく！交通ルールを守る

す すいみんをしっかりと！早寝早起き！

み みんなにあいさつしよう！

では、1月6日火曜日の3学期の始業式には、ここにいる全員が、元気な笑顔で会えることを楽しみにしています。

校長先生の話を最後までよく聴いてくれて、ありがとうございました。これで校長先生のお話を終わります。

令和7年12月25日 南城市立佐敷小学校 校長 慶田盛元